

Le jour de l'Immaculée Conception était le 21<sup>e</sup> anniversaire de la consécration de Mgr. de Laval, et le 25<sup>e</sup> anniversaire de l'érection civile de l'Université Laval par une charte royale de S. M. la Reine Victoria I.

Samedi soir il y avait réception au salon de l'Université. Mgr. l'Archevêque, Mgr. C. F. Cazeau, bon nombre de Prêtres et l'élite de la société de Québec s'y étaient rendus pour féliciter les professeurs et les membres de l'Université à l'occasion de la fête patronale de leur institution. Voilà ce que nous a rapporté une abeille indiscrète qui s'était glissée inaperçue dans la brillante assemblée. Elle a même cru comprendre, par des fragments de conversation saisis au vol, que ces réunions se répéteraient tous les mois.

Nous apprenons que la Faculté des Arts de l'Université Laval a ouvert un concours de poésie pour l'année prochaine dont le sujet est "Monseigneur de Laval."

Une religieuse artiste du Bon-Pasteur de Québec, prend copie du tableau du maître-autel de notre chapelle. Cette copie est destinée à l'Eglise de St. Joseph d'Ottawa.

Nos confrères externes ont commencé depuis peu à la Société St. François de Salle, une discussion où il s'agit d'établir le mérite relatif de Frontenac et de Vaudreuil.

La Neuvaine de l'Immaculée Conception.

Cher Arthur,

Si vers les huit heures du soir tu voulais venir prier à la Basilique de N.-D. de Québec, abstraction faite des soixante lienes qui t'en séparent, tu aurais grand mal à y trouver un coin confortable tant il y a affluence de peuple. Te donnerai-je à deviner ce qui nous y rassemble? Non, tu sais fort bien que depuis le cinq décembre, nous faisons la Neuvaine annuelle de l'Immaculée Conception. Mais devine qui donne ces sermons. Je te le donne en deux... Je te le donne en trois..... Jette ta langue aux chiens?..... Ah! comme je suis sot! Tu dois bien rire de me voir tordre ma plume pour retracer une phrase faite, tout comme si je ne m'étais pas trahi dès le commencement, en te parlant de la foule qui se presse autour de la chaire! Eh bien oui, tu as deviné juste. C'est notre bon Père Mothon qui nous entretient.

En bon ami, je donnerais mon petit doigt pour que tu fusses de la partie: un bon jeune homme comme toi n'aurait rien à y perdre. Pour moi qui ai le bonheur d'assister à ces belles conférences toujours suivies de la bénédiction du

St. Sacrement, j'en rapporte de bonnes pensées: nous en causerons quelque jour. Il me vient parfois une idée assez naïve, ne de ces idées qu'on se passe entre amis et pas ailleurs. Je voudrais que tout l'univers fût présent à ces exercices magnifiques du soir, afin que, tout le monde se convertissant *in globo*, la contagion du mauvais exemple ne fût plus à craindre.

Et dire que tout cela finit ce soir! Hélas, nous ne le savons que trop maintenant, les plus belles choses ont le pire destin.....

Bien à toi,

\* \* \*

Seminaire de Quebec, 12 Dec. 1877.

Premiers.

Rhétorique.

E. Tardivel, Composition latine.  
E. Verret, Explication.

Seconde.

E. Paré, Version grecque.

Quatrième.

C. Arsenault, Eléments grecs.  
W. Savarie, }  
S. Grondin, } Exercice anglais.  
P. Durkin, }  
J. Howe, }

Méthode.

J. Trudelle, Exercice français

Sixième.

J. E. Pouliot, Thème latin.

Eléments.

J. Giguère, Exercice français.

Huitième.

A. Delisle, Exercice français.

Echos d'Outre-Mer.

La lutte politique devient de plus en plus vive en France, et par contre plus obscure pour nous, grâce à la mauvaise foi du télégraphe transatlantique. Le ministère a résigné; MacMahon a chargé M. Dufaure d'en former un nouveau. Celui-ci veut le choisir dans la centrogauche; toutefois il a déclaré qu'il ne ferait pas partie de ce cabinet. Pourquoi? Craint-il d'être odieux au centre gauche? Ainsi MacMahon paraît vouloir se soumettre, pour user de l'expression du farouche tribun de Cahors. Cependant les dernières nouvelles disent que les négociations de M. Dufaure n'ont pas réussi et que MacMahon songe à une seconde dissolution. Il veut renvoyer une chambre qui se refuse même à voter les subsides. MacMahon ne doit pas compter aveuglément sur le sénat, car les sénateurs orléanistes constitutionnels paraissent pencher en ce moment pour la gauche.

En Orient, les Russes continuent toujours leur marche. Ils assiègent la forte place d'Erdisume. De leur côté les Turcs résistent avec vigueur; Soliman Pachast vé emparé de la ville d'Elena, l'assistance glorieux fait d'armes ne peut, quel qu'il soit, empêcher la prise de Kars. On n'attend encore que la Serbie à déclarer la guerre à la Turquie, et que

les Serbes ont franchi la frontière. On ne doit voir là qu'une des nombreuses tergiversations que ce petit Etat a montrées à l'Europe dans l'espace de deux à trois ans.

Une dernière dépêche nous annonce qu'Osman Pacha, renfermé dans Plevna depuis plusieurs semaines, s'est rendu sans condition après une sortie infructueuse. Ses soldats mouraient de faim et de froid. Voilà un des plus grands succès de l'armée Russe depuis le commencement de la guerre.

Chaque jour nous arrive de Rome des dépêches relatives à la santé du St. Père, elles sont tellement contradictoires qu'il est impossible d'y ajouter foi.

Le mariage du roi d'Espagne avec la princesse Mercedes, fille du duc de Montpensier est définitivement arrêté.

La maison d'Espagne s'unit une fois de plus avec la branche française de la famille des Bourbons.

La bibliothèque de la Faculté de Droit de l'Université Catholique d'Angers est due à la pieuse veuve du général de Lamoricière. On vient de créer dans la même Université une chaire de chimie agricole et d'économie rurale, fondation due à l'initiative de Sa Grandeur Mgr. Freppel, évêque d'Angers.

Les facultés de théologie et de médecine ont été officiellement installées à l'Université Catholique de Lille le 13 novembre. Quelques mois auparavant un don absolument anonyme de 212,000 francs était parvenu à Son Eminence le Cardinal Rognier, pour la fondation de deux chaires à la même Université.

L'inauguration de l'Université Catholique de Toulouse a été célébrée par une grande solennité. Les archevêques de Toulouse, d'Albi, d'Avignon, d'Aix, les évêques de Rodez, Montauban, Versailles, et Mgr. Caraguel, évêque élu de Perpignan, étaient présents avec une foule de hauts personnages. Le sermon fut prêché par l'Archevêque de Toulouse, et le discours d'inauguration fut donné par l'abbé Caussette, délégué général des prélats du sud-ouest de la France.

M. C. Darwin, Docteur en Droit.

L'Université de Cambridge en Angleterre, conférerait, il y a quelques semaines le titre de Docteur en Droit civil à M. Charles Darwin, le fameux auteur de "l'origine des espèces." Nos lecteurs ne sont pas sans connaître que d'après ce savant, l'homme n'est qu'un singe perfectionné. Cette théorie est devenue tellement zienne qu'on l'a désignée du nom de Darwinisme. Cependant reste toujours à trouver, d'après le savant lui-même, l'animal intermédiaire